



高根沢町立阿久津小学校・学校だより

令和5年度

第5号

阿小だより

子どもたちの合言葉は
「自分で 自分から」

自ら学ぶ子・思いやりのある子・たくましい子

一人一人に「小さな自信」を育てます

令和5年9月29日

発行者 阿見 彰人

1学期のまとめの季節となりました

暑さ寒さも彼岸までといわれますが、今週になってようやく過ごしやすい毎日となってきました。

今年記録的な猛暑で、またその暑さが9月になってもおさまらず、職員室前に設置している熱中症計(WBGT測定器)とのにらめっこの日々が続きました。その結果、教科体育では校庭や体育館での活動を控え、多目的室など室内での活動に切り替えたり、業間休みやロングフリータイムでは外遊びが行えず室内遊びをしたりする日もありました。さらには、大気の状態が不安定な日も多く、下校時の雷雨や大雨警報発令により、児童を校舎内に留め置いて急遽保護者の皆様にお迎えをお願いしたり、台風接近により下校時刻を早めて一斉下校したりすることもありました。保護者の皆様には急遽のお願いにもかかわらず、児童の安全確保について御理解と御協力を賜り感謝申し上げます。

さて、8月28日に1学期後半がスタートして、早くも1か月が過ぎました。夏休み明け集会では、「おいしい水」の話をしました。一生懸命運動したり、作業をしたりした後に飲む水を想起させ、おいしい水と思えるかどうかは、「水自体がおいしい、まずい。」ではなく、「それまで何をしてきたか。」によって変わること。そして、ともすると私たちは勉強や運動などに「結果」を求めがちであるが、それまでの「過程」、すなわち「自分として、どんな努力ができたか。」「どんなことをしてきたか。」が大切であることを伝えました。

1学期のまとめの季節となりますが、保護者の皆様におかれましては、是非子どもたちの頑張りの過程をほめて認めていただき、小さな成功体験を積み重ねることによって、子どもたちの自信につなげてほしいと思います。そうすることにより、1学期の最初に子どもたちに伝えた「昨日の自分に、今日は勝つ!」につながっていくと考えております。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



第2回PTA理事会を実施しました

去る9月8日(金) 19:00~本校多目的ルームにて第2回PTA理事会を行いました。

主な議題としては、10月21日(土)に実施予定の運動会の係分担、PTAの組織・役員数の見直し、令和6年度に実施予定の阿久津小学校創立150周年記念事業についてなどでした。

お忙しい中、また、足元の悪い中にも関わらず多くの理事の皆様にお集まりいただき、大変ありがとうございました。今後も、本校PTA活動のためどうぞよろしくお願いいたします。



竜巻対応の避難訓練を実施しました

9月6日（水）に竜巻対応の避難訓練を実施しました。

今回は、「今日（9月6日に）、竜巻対応の避難訓練をする」ことは伝えましたが、「どの時間帯に竜巻が来るか」は知らせないで、急な竜巻に対して「子どもたちがどう対応するか、できるか」という観点で訓練をしました。

事前に竜巻が来た時の安全行動について、外にいる場合はできるだけ急いで建物内に避難し、建物内では窓から離れ「だんごむし」のポーズで”あたま”や”くび”を守るなどと指導しました。また、1年生は初めての訓練だったので、教室でシェルターを作る訓練も取り入れました。

昼のロングフリータイム（昼休み）が始まって15分くらいたった時、校内放送で「近くに竜巻が来ている」ことを放送すると、児童は事前指導を生かしながら、「自分の身は自分で守る」という意識で行動していました。

今後も、安全教育を充実させ、様々な危機に備えた訓練をするを通して、危機回避能力を育成していきたいと思えます。



様々な場面で学校支援ボランティアの皆さんにお世話になっていきます～ありがとうございます～

本校では、様々な場面で学校支援ボランティアの方々にお世話になっていきます。スクールガードの方々には登下校の安全・見守りを、図書ボランティアの方々には図書室の環境整備・貸し出しや読み聞かせなどを、グリーンボランティアの方々には花壇の草取りなどを、校外学習においては引率・見守りボランティアなどでお世話になっております。

さらに、今月は図画工作の「糸のこを使った授業」において図画工作ボランティアの方々にお世話になりながら作品制作を行っております。児童の安心・安全や、充実した学校教育活動を行うために大変助かっております。今後ともよろしくお願ひします。

なお、各種ボランティアについて、もし協力が可能な方がいらっしゃれば随時受付をしておりますので、お気軽に学校までお問い合わせください。



アクションプランを紙媒体で配布します

～家庭と学校で連携協力しながら子どもたちを育てていくために～

6月号の学校だよりでもお知らせしましたが、家庭と学校とが同じ方向性をもって連携協力しながら、子どもたちに必要な力を付け、よい習慣化を図っていくために、アクションプランを作成しております。年度初めにホームページには掲載しておりますが、令和5年度も折り返し地点に来ることから、改めて別添にて紙媒体で配布させていただきます。

学校では、これらの内容を意識して教育活動を展開しておりますが、御家庭におかれましても、ときどき御確認いただき、子どもたちへの声かけや御指導をお願いいたします。

子どもたちの日々の生活の様子は学校ホームページの令和5年度ブログを是非ご覧ください！

